



RAPPORT ANNUEL 2016 DU DICASTÈRE DES COMPÉTITIONS

Tournois de la Fédération

A l'occasion de son 75^{ème} anniversaire, le Club d'échecs de Payerne organisa pour la première fois le **Tournoi fédéral (TF)**. 339 joueurs participèrent à cette édition en Suisse romande, soit 56 de plus qu'à Münchenstein l'année précédente. Ce score réjouissant fut principalement atteint en raison de l'initiative innovante du Club d'échecs de Payerne d'introduire une catégorie supplémentaire pour les juniors de moins de 1450 Elo, qui attira à elle seule 46 joueurs. Cette idée sera reprise cette année à Olten et étendue aux joueurs de tout âge de moins de 1400 Elo et non-classés.

Le **Championnat suisse individuel (CSI)** eut lieu à Flims dans le canton des Grisons. Cette édition fut la consécration de la jeunesse puisque ce sont plusieurs juniors de 20 ans qui remportèrent les titres suprêmes: MI Noël Studer remporta le titre de Champion suisse en s'imposant dans le tournoi fermé des Maîtres, WFM Laura Stoeri fut consacrée Championne suisse et FM Patrik Grandadam le meilleur junior. La seule ombre au tableau, fut la participation quelque peu décevante. Avec 294 joueurs, la limite des 300 ne fut pas dépassée alors qu'on en comptait 360 quatre ans plus tôt au même endroit. Par contre, le camp des jeunes organisé dans le cadre de la manifestation fut un énorme succès puisqu'il réunit 65 jeunes joueurs de 5 à 18 ans. Un grand coup de chapeau pour les organisateurs en faveur de la relève. Remerciements également à l'Union suisse des amis des échecs artistiques pour l'organisation d'un tournoi de résolution de problèmes ainsi qu'au comité d'organisation pour son engagement qui mit à nouveau des conditions de jeu idéales pour tous les joueurs dans la salle spacieuse de curling Waldhaus Arena. Pour la prochaine édition qui aura lieu à Grächen en Valais, un effort particulier sera fait dans le programme cadre de la manifestation ainsi que l'introduction d'une catégorie Hobby pour les joueurs de moins de 1400 Elo et non-classés. Ainsi nous espérons augmenter l'attrait de l'évènement le plus important des échecs en Suisse.

En ce qui concerne les **compétitions par équipes (CSE, CSG, TC)**, le nombre d'équipes est resté stable dans son ensemble. En CSG 2016/17, nous sommes particulièrement préoccupés par les forfaits d'équipes qui se sont produits en première ligue fédérale. Quant à la problématique des ordres d'échiquier soulevée par la motion de Payerne et par la contre-proposition de Nyon à l'assemblée des délégués l'an dernier, une analyse des résultats montre certains abus au-delà de ce que nous pouvions imaginer. Ce thème continuera d'attirer notre attention particulière durant la nouvelle saison.



Les **Championnats suisses d'échecs rapides, de blitz et d'échecs Fischer** se déroulèrent comme jusqu'à présent dans le cadre du Festival d'échecs de Bienne.

Modifications personnelles et organisationnelles

Gundula Heinatz a quitté la présidence de la Commission des compétitions en 2016. Je la remercie pour son excellent travail accompli et pour sa précieuse transmission des informations.

Murten, le 15 avril 2017

Philippe Zarri, responsable du dicastère des compétitions